

Por Estefany Cisternas Bastías  
 estefany.cisternas@diarioelsur.cl

El viernes pasado autoridades regionales solicitaron la presencia de la Dirección de Concesiones del Ministerio de Obras Públicas (MOP) en la Región, esto con el propósito de tratar la situación de atraso en la construcción de la "Red Biobío: Hospital de Santa Bárbara, Hospital de Nacimiento, Hospital de Coronel y Hospital de Lota". Por ello ayer se llevó a cabo una reunión en la Delegación Presidencial junto al director general de Concesiones, Juan Manuel Sánchez, el subsecretario del MOP, Danilo Núñez, junto al delegado presidencial, el gobernador y los alcaldes involucrados.

Tras una extensa reunión se informó que la empresa OHLSA, que incumplió los acuerdos establecidos en el contrato y no avanzó las obras en los tiempos establecidos, tiene 20 días para presentar la Comisión Arbitral un plan para continuar el trabajo, o por el contrario se dará fin al acuerdo. "Hemos acudido a una de las instancias más importantes que tiene este Sistema de Concesiones chileno, que es una comisión arbitral, donde en esa oportunidad la empresa va a tener dentro de un plazo de 20 días la posibilidad, en el caso que quiera seguir colaborando en hacer posible la construcción, presentar un plan que dé garantía de que vamos a tener los cuatro hospitales en construcción como debería haber ocurrido hasta esta fecha, donde deberían representar el 15% de avance", indicó Sánchez.

Asimismo Núñez agregó que si el plan no es presentado por la empresa, o no es acorde a lo que se requiere, tendrán una ventana de tiempo de alrededor de 6 meses para finalmente retomar una nueva licitación, en el peor de los casos.

## CRITICAS

El director general de Concesiones tranquilizó a los alcaldes y vecinos al afirmar que el contrato se encuentra vigente, que no están paralizadas las obras mientras se desarrolla esta instancia. El problema está en que la empresa no ha podido levantar el financiamiento necesario, ya que el contrato indica que una vez entregados los hospitales se empieza a pagar un subsidio fijo a la construcción y un subsidio fijo a la operación. "La empresa nos ha solicitado en estas reuniones (...) el adelantamiento o el pago de subsidios que se dan al final de la construcción y eso no es posible", contó Sánchez.

Tras esta reunión las autoridades presentes dieron a conocer



El director general de Concesiones y el subsecretario del MOP lideraron una reunión con los alcaldes, delegado presidencial y el gobernador del Biobío.

## OTRAS OBRAS

El subsecretario de Obras Públicas, Danilo Núñez, precisó que actualmente en la Región están desarrollando con el Ministerio más de 300 proyectos con una inversión sobre los 300 mil millones de pesos, desde el mes de enero a la fecha, por tanto "estamos trabajando permanentemente en concordancia con otros sectores para generar fuerte inversión y también ir en apoyo de lo que es la empleabilidad en la Región del Biobío". Asimismo, se informó que la empresa OHLSA S.A. tiene actualmente otras obras a nivel regional, pero estas no tienen problemas.

**No tienen financiamiento y si no responden se deberá licitar nuevamente**

# Red de Hospitales: empresa a cargo de las obras tiene 20 días para entregar un plan

Se llevó a cabo ayer una reunión con el director general de Concesiones y el subsecretario del MOP, quienes viajaron para dar claridad a las autoridades del Biobío. Los alcaldes siguen a la espera de un pronunciamiento de las ministras de Salud y Obras Públicas.

6

meses tendría Obras Públicas para retomar una nueva licitación en caso de que la empresa no entregue un plan.

sus cuestionamientos. El gobernador, Sergio Giacaman, advirtió que no hay una claridad sobre si las obras van a obtener o no financiamiento. "Yo esperaría la intervención política de algún ministro, el mismo Presidente de la República, para que la concesionaria pueda acceder a recursos del Banco Estado para acelerar la ejecución de esas obras. Hay que recordar, la Región está con una crisis de em-

pleo gigante y requiere de inversión pública y privada", declaró el gobernador.

El alcalde de Lota, Jaime Vásquez, se sumó a las opiniones de las autoridades comunales, quienes recalcaron que necesitan un compromiso político de parte de las ministras de Salud y Obras Públicas. "Insistimos desde la semana pasada con la presencia de las ministras y esperamos que así sea (...) Esperamos

prontamente después de 20 días tener definitivamente una buena respuesta contundente con plazo y que finalmente exista el compromiso político de construir los hospitales anunciados", expresó el alcalde.

Cristian Osés, jefe comunal de Santa Bárbara, dijo que un atraso es de riesgo vital para sus habitantes, por ello insisten en que ambas carteras responsables se hagan presentes.

La empresa va a tener dentro de un plazo de 20 días la posibilidad (...) de presentar un plan que dé garantía de que vamos a tener los cuatro hospitales en construcción como debería haber ocurrido".

Juan Manuel Sánchez,  
 director general de Concesiones

Insistimos desde la semana pasada con la presencia de las ministras y esperamos que así sea (...) Esperamos prontamente después de 20 días tener definitivamente una buena respuesta contundente".

Jaime Vásquez,  
 alcalde de Lota